

Comentario Editorial

Esta edición de la revista es la primera que ofrece, formal y explícitamente, a la Atención Primaria (APS) presumir de los aportes que caracterizan su quehacer y al mismo tiempo, es la primera edición en su historia, en que dos médicos familiares, son parte del directorio de la Revista Médica del Maule, lo cual agradecemos y esperamos corresponder:

Hoy en día, es indudable el aporte que los equipos de la APS hacen a los sistemas de salud y la evidencia que respalda dicha contribución es contundente, tanto en Chile como el mundo. Esta contribución ha reportado en los sistemas públicos de salud y privados, grandes cambios en la morbimortalidad de las personas y las comunidades, menos consultas en los servicios de urgencias, menos hospitalizaciones y más breves, menos derivaciones a otros especialistas, menor gasto en salud, mayor satisfacción usuaria, menor inequidad, entre otros.

Sin embargo, no es por si sola la presencia de una atención primaria la que reporta estos beneficios, sino más bien la solidez y desarrollo que esta alcanza, lo cual se evidencia en la capacidad de ofrecer prestaciones con un enfoque integral a través de equipos multidisciplinarios, centrados en las personas y con una continuidad en la atención y no menos importante, cuando se investiga y se publican sus hallazgos.

Finalmente, queremos convocar a los equipos de la atención primaria a que se motiven a observar, analizar críticamente y publicar sus experiencias. la atención primaria es una fuente rica de información que debe ser aprovechada.

Dr. Daniel Riveros Galaz
Médico Familiar